

資料 6

パートナーシップ宣誓制度説明会 要旨

日 時：令和4年5月21日（土曜日）11時45分から12時10分まで

場 所：日進市立図書館1階視聴覚ホール

参加者：23名

題目

パートナーシップ宣誓制度とは～制度の概要と先行自治体の制度について～

日進市パートナーシップ宣誓制度の概要（案）について

11:45 説明会開始

配布資料を基に、事務局（市民協働課職員）が題目について説明。

11:52 質疑応答開始

参加者：ファミリーシップ制度があることを、今日初めて知りました。日進市ではパートナーシップ制度を考えていくということでしたが、ファミリーシップ制度があればパートナーシップ制度も含まれるのでしょうか。それともそれぞれ制度が別に必要なのでしょうか、教えてください。

事務局：ファミリーシップ制度を導入している自治体では、その制度の中でパートナーシップの宣誓とファミリーの宣誓を同時にできる制度を整えています。一概に名前だけでは判断はできませんが、一つの制度内でパートナーシップの宣誓をするのか、ファミリーシップの宣誓もするのかという整理している自治体が多いです。

参加者：宣誓制度に関して、条例を作っている自治体もあるようですが、日進市ではどうする予定ですか。

事務局：本市としては、手続きを進めるための制度を要綱で整えていく予定です。

参加者：制度の導入に際して議会を通す必要はないですか。

事務局：議会に上程して審議していただくものではありません。議会の中で本制度について質問はでてきてています。

参加者：LGBTQの方だけではなく、SOGIの概念ですべての方を対象とした理由があれば教えてください。

事務局：すべての人が対象となる多様性を認め合う社会を目指し、制度導入を進

めていきたいと思っています。性的マイノリティの方だけでなく、何らかの理由で婚姻制度が利用できない人も利用していただける制度にしていきたいと考えています。

参加者：対象要件で、配偶者やパートナーがいないこととありますが、このパートナーというのは他自治体でパートナーシップ制度を利用している方のことかと思いますが、その利用状況というのは把握できるものなのでしょうか。

事務局：法律に基づく制度ではないため、他自治体で制度を利用されていた方が日進市へ転入された場合に市が把握できる状況ではありません。

参加者：近隣市町と連携して転出・転入時に宣誓手続きを新しく行わなくても良いような制度になっている自治体が増えています。日進市でもそのような制度の形にしていただけるのでしょうか。

事務局：現在、本市は手続きの内容を確定しているわけではありません。現状として、自治体によって宣誓の条件が様々な状況ですので、すべてを連携自治体へ引き継げるか未定です。先行導入自治体や近隣自治体とも、情報共有し検討していきます。

12：07 他に質問が無かったため、説明会を終了。

当日アンケート記載意見一覧

Q. パートナーシップ宣誓制度について、自由な感想・意見をご記入ください。

- 日進市として取り組みすごいと思いました。ぜひファミリーシップ制度もおねがいします。
- S O G I を対象とすることは重要だと思う。
- ファミリーシップ宣誓制度という名称にするのか、パートナーシップでファミリーを入れるのか検討が必要だと思いました。
- 賛成します。自治体としての定義や要件は十分に議論していただきたいと思います。
- 日進市での選択の自由が増えたら嬉しいです。具体的にどこで有効か、何に使えるのかくわしく知りたいと思いました。
- 市内外へアピールするためには条例が良いのではないか。
- 他市町との連携。
- 地道な努力で行政を動かし、社会を動かし、日本の古い体質を変えるこの改革を応援したいナーと思いました。
- (他自治体) 内容が少しずつ違うのが統一した方がよいと思います。
- 必要性を感じている方がいる以上、すみやかに実施する方が良いと思います。
- 制度をつくってからの方が、つくることと同じくらい大切だと思います。
- 是非ファミリーシップ制度も含めて、制定していただきたいです。
- 大人だけではなく、若い人たちにももっと分かりやすく、聞き取り/聞き取られやすい状況を作っていただきたい。
- 説明会は男性議員の参加がなかったような気がします。議案として出された時の賛否はどうなるのでしょうか？
- 明石市のように市として応援しているよと、わかるようにアピールしてほしい。一人ひとりの生き方を応援できるように。
- 一日も早く制度ができるよう応援しています。

Q. パートナーシップ宣誓制度について、あなたが希望することをご記入ください。

- 県下で統一して制度があればいいと思う。
- 近隣市町との連携ができるることを望みます。

- ファミリーシップ制度を強く希望します。よろしくお願ひします。
- L G B T Qの当事者ファーストの内容にして欲しい。
- 市民へ周知してほしい。特に子ども達への教育に取り入れられないか。
- ファミリーシップ制度は導入してほしい。
- 教育機関が理解者を作るしくみが必要と感じます。教科書の内容改善や講演会などが身近で参加できる。
- より多くの方の助けになる形を目指してください。
- 理解がより多くの人に浸透するよう、マンガで伝えるのもアリではと思います。A S T Aの人が言っていたように宣誓制度の意義、L G B T Q+の人の生きやすさにつながること。日進はS O G Iの考え方で進めること。それが多様性を認める日進市をアピールできると思います。
- 明石市の様に、市として制度制定がされた場合は、生きやすい社会にするためのアピールを行ってほしいです。
- S O G Iに関わらず利用できるのがよい。
- ファミリーシップ制度を含めてほしい。
- 自分は血のつながりがない義理の父のような人が入院してI C Uに入った時、に家族ではないのでと断られたことがあります。その時は気持ちをくんでもらい入れさせてもらい看取ることができたが、同じような人が増えないような制度ができていくと嬉しく思います。
- 他の市のファミリーシップ制度も参考に、パートナーだけでなく様々な形の家族が暮らしやすい制度にしてほしい。
- ファミリーシップ制度も含めたものになるといいです。
- ファミリーシップ制度も入れてください。今できることを全てやってください。地方がやっていけば国の制度となることもあります。
- 制度宣誓だけではなく付随することをきちんと整備する必要がある。(実際に必要になってくること)
- 個人的にはファミリーシップ制度の内容が含まれるといいなと思います。出生率が低下している今、養子縁組などで理解もすすむと思うからです。